

令和4年8月3日（水）子ども環境体験ツアー「音羽川水生生物調査団」

日 程

音羽支所（大会議室） → 音羽川 「水生生物調査」 → 音羽支所（大会議室）

当日の様子



今回の子ども環境体験ツアーは小学生10名が参加しました。

まず、はじめに音羽支所（大会議室）にて水生生物を調査するための事前学習を行いました。東三河自然観察会の天野保幸さんから川についての知識や注意事項、川の生き物の捕まえ方などを教えてもらいました。



事前学習の後、音羽支所の近くの音羽川で生物調査を行いました。草の根元に隠れている魚を網ですくったり、川底の石を拾って観察するといろいろな生き物が見つかりました。川の調査後、天野先生が見つかった生き物について教えてくれました。



午後からは大会議室に戻り、川の生き物や水質などについて学びました。今回の調査では、水生生物による水質判定の指標となっている生き物もたくさん見つかったことから、音羽川の水質についても知ることができると教えてもらいました。

また、午前中の調査で採集したコオニヤンマのヤゴやカワニナ、ヨシノボリ類などをあらためて観察したほか、東三河の水辺でよく見られる生き物についても先生がスライドで紹介してくれました。

今回子ども環境体験ツアーでは、自分の住む町にある身近な自然環境の大切さについて知ることができました。

観察した主な生物

カワニナ、カラムツ、カワヨシノボリ、コオニヤンマのヤゴ、コシマゲンゴロウ、サワガニ、ショウリョウバッタ、スクミリンゴガイ、スジエビ、スナヤツメ、ツチガエル、ドジョウ、トウヨシノボリ、トノサマガエル、ニホンアマガエル、ヌマガエル、ハグロトンボのヤゴ、ミナミヌマエビ、モクズガニ 他

参加者の声（参加者アンケートより抜粋）

- ・音羽川でいろいろな生物を見つけるのが楽しかった。
- ・何もないような川の中から、小さな虫や、小さな魚が出てきて、とてもびっくりしました。
- ・川では、いろいろな生物がいたし、午後も生き物の解説があったので楽しかったです。解説が分かりやすかったので、いろいろ知ることができました。

・・・など